

Analizarán legisladoras distribución de presupuesto etiquetado

MÉXICO - Piden más recursos para instituciones que atienden a mujeres

Anayeli García Martínez, Cimacnoticias

Lunes 4 de octubre de 2010, puesto en línea por [CIMAC](#)

30 de septiembre de 2010, México, DF - [Cimacnoticias](#) - El presupuesto etiquetado para la igualdad entre mujeres y hombres, del proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2011 (PEF), prevé destinar 2 mil 599.7 millones de pesos (mdp) para salud, mientras que las Secretarías de la Defensa Nacional, de Marina y Seguridad Pública, recibirán más de 100 mil millones de pesos (mmdp).

Ante esta situación, organismos como el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGySR), el Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias y el Instituto Nacional de Cancerología, pidieron a las integrantes de la Comisión de Equidad y Género de la Cámara de Diputados, que consideren los rezagos en materia de salud a la hora de asignar los recursos.

Durante la Mesa Interinstitucional para el Presupuesto por la Igualdad de Género, con funcionarios de la Secretaría de Salud (SS), que se llevó cabo este miércoles, Patricia Uribe Zúñiga, directora del CNEGySR y Fernando Chacon Sosa, director general de Programación, Organización y Presupuesto de la SS, pidieron a las legisladoras más recursos para las instituciones de salud que atienden mujeres.

Informaron que de los 2 mil 635 mdp que en la Cámara de Diputados asignó en 2009 para atender la salud de las mujeres, hasta el mes de agosto se autorizó la erogación de mil 673 mdp. De éstos últimos se han ejercido mil 417 millones, lo que representa un avance del 85 por ciento.

Pese a estos avances, los funcionarios reconocieron que los programas que presentan mayor rezago son el de adicciones, y el de cáncer cérvico uterino y mamario. Esto pese a que desde 2006 el cáncer de mamá causa la muerte de una mujer cada dos horas, por lo cual es la primera causa de muerte en mujeres, mientras que el cérvico uterino, es la segunda.

Chacon Sosa señaló que faltan por ejercer 256 mdp, sin embargo dijo, esperan concluir el pago de licitaciones pendientes a finales de este año. De la cantidad que aún no se ejerce, precisó que 112 millones de pesos son para cáncer cérvico-uterino y cáncer mamario.

Por su parte, la directora del CNEGySR, dijo que esta institución tiene distintos programas, entre ellos, salud materna y perinatal, cáncer cérvico uterino y mamario, violencia y salud reproductiva.

Así, explicó que aunque el año pasado, la Comisión de Equidad y Género buscó que se le asignaran 300 mdp a esta institución para el programa de Prevención y atención a los cánceres cérvico uterino y mamario, el CNEGySR recibió 273.8 millones, mientras que el Instituto Nacional de Nutrición recibió 5 millones, el de Perinatología 10.2 millones y el Hospital de la mujer 11 millones.

De acuerdo con las diputadas, Martha Elena García Gómez, Lucila Gallegos Camarena y Teresa Incháustegui Romero, esto no lo sabían y pensaban que ese dinero iba íntegro al Centro, por lo cual pidieron les hicieran llegar la información que los funcionarios presentaron.

La diputada Incháustegui Romero, recordó que en el actual PEF 2011, se busca aumentar los recursos en rubros como seguridad, mientras que en temas de salud, donde aún hay rezagos en muerte materna, el

impulso no es el mismo, por ello analizarán la información proporcionada por las instituciones del sistema de salud.

<http://www.cimacnoticias.com/site/10093011-Piden-mas-recursos.44446.0.html>